

El pleno rechaza las cuentas de Emafesa y el rural debe postergar el saneamiento

El pliego del contrato de parques y jardines no contó con el apoyo de ningún grupo de la oposición

REDACCIÓN FERROL

La gestión de la empresa mixta de aguas –Emafesa–, las cuentas, el saneamiento o los cobros a ciudadanos y Concellos vecinos volvieron a centrar un pleno que, pese a celebrarse en el mes de agosto, fue tan o más denso que los de los meses más laborables por excelencia.

Casi cinco horas de debate para rechazar, en primer lugar, las cuentas de la empresa de aguas desde el año 2016 hasta el 2021. Tan solo Ferrol en Común acompañó en el apoyo a esas cuentas al ejecutivo de Ángel Mato, alegando que en su mandato también las llevó a aprobación y por "coherencia" vuelven a apoyarse. No por eso el portavoz de la formación, Jorge Suárez, dejó de criticar el traer puntos al pleno "a cegas". Los votos de BNG y PP rechazaron estas cuentas, por diferentes motivos. Mientras el portavoz nacionalista, Iván Rivas, denunció que lo que se pretendía por parte del gobierno era "meter debaixo da alfombra todo o acontecido coa xestión da empresa", el PP, y en su nombre el portavoz José Manuel Rey, reclamaba "coparticipar" pidiendo que se reformulasen las cuentas antes de su aprobación.

Desde el ejecutivo, la portavoz de Economía, Mayte Deus, lamentó que "no se pueda hacer el saneamiento del rural al no ser posible, sin las cuentas aprobadas, el plan de ejecución concertada que incluye estas actuaciones", al tiempo que matizó que lo que se llevaba a aprobación eran las cuentas no la gestión de la empresa y que éstas estaban auditadas por una empresa externa y por intervención municipal.

Como en todo debate relativo a la gestión del servicio del agua, la Plataforma pola Remunicipalización, con Lupe Ces como representante, intervino en el pleno reclamando una auditoría integral, una oficina para recoger deman-



El saneamiento y la situación del contrato de parques y jardines hizo que el pleno fuese seguido con interés por el público | EMILIO CORTIZAS

Gritos y protestas de los trabajadores por la situación del servicio de parques y jardines

Solo un mes después de que quedase sobre la mesa el pliego para el contrato del servicio de parques y jardines y sin más negociación de por medio, ayer fue rechazado en el pleno, al considerarse por parte de los grupos y de los trabajadores –intervino en la sesión en su nombre el representante de UGT, Sindo Pena– "absurdo" que vuelva a debate sin cambios. El representante de los trabajadores expuso las demandas del colectivo, no solo la inclusión de sus acuerdos laborales sino necesidades de inclusión de nuevas zonas verdes o material necesario para desarrollar un buen trabajo, además de hacer públicas las denuncias ante lo que consideran una "extralimitación de funciones" por parte del supervisor del servicio con los trabajadores.

Las explicaciones de la edil del área, Ana Lamas, sobre los contenidos del pliego no fueron suficientes para conseguir apoyos suficientes. La concejala aseguró que el estudio de costes del acuerdo laboral no se incluye por cuestiones jurídicas

das ciudadanas, una gestión 100% pública del servicio, la apertura de un expediente administrativo a Emafesa y que la depuradora vuelva a manos de Augas de Galicia, entre otras cuestiones.

También los vecinos de la zona rural, de los principales afectados por carecer de saneamiento, tuvieron voz a través del presidente de las AAVV, Manuel Sendón, que

El pliego del contrato no se aprobó, al ser idéntico al tratado el mes pasado

pidió el apoyo de todos los grupos a la addenda del protocolo de ejecución para la puesta en marcha del saneamiento en la zona rural. Comprendiendo que pudiese haber dudas, reproches o disconformidad con el proyecto, aseguró que los vecinos de la zona rural "no entenderían que no se aprobase esta cuestión".

Pero el deseo de Sendón y de

aunque sí era la intención del gobierno, que el incremento de zonas verdes no es lineal, con lo que un 40% de zonas verdes más no significa ese porcentaje de aumento de trabajo o que la maquinaria es un requerimiento a las empresas que concurrir al concurso y que será analizado a la hora de contratar el servicio, entre otras cuestiones. Pero

los grupos propusieron la retirada nuevamente del punto del orden del día y que se abra las puertas a la negociación, ya que aseguran que no ha habido debate con ellos y que es una "temeridad" volver a traer esta cuestión para su aprobación cuando no se cuenta con

los apoyos suficientes, por falta de negociación, aseguraron.

Así las cosas, Lamas respondió que no parece haber "vontade algunha" de llegar a acuerdos –especialmente por parte del PP– y al negarse a una nueva retirada del debate, el punto no fue aprobado. El servicio seguirá sin contrato, algo que la edil achacó a la "irresponsabilidad" del pleno. ●

la zona rural quedó nuevamente sobre la mesa, tras la retirada del punto de la addenda al protocolo de ejecución de Emafesa para acometer el saneamiento de la zona rural del orden del día, al no contar con apoyos suficientes y a petición del PP.

El BNG proponía que el Concello trajese un proyecto propio, desvinculado de Emafesa y el PP

una retirada para trabajar sobre el tema de forma conjunta. Una vez más, el saneamiento del rural volvió a quedar, de nuevo, postergado.

Sí se aprobó, con el apoyo de todos los grupos y abstención del BNG, la obra del colector del río da Sardiña, que también afecta al saneamiento.

Reclamación a Narón

Además, el Concello de Ferrol reclamará a Narón un total de 3.497.419,88 euros tras haber salido adelante, con los votos favorables de PSOE y PP, la propuesta de que el ayuntamiento vecino abone a Ferrol las liquidaciones referentes al saneamiento en un porcentaje del 41,69%, basado en el informe de Augas de Galicia. Se le reclamará el ajuste de lo pagado a los nuevos porcentajes, el abono de los impagos y se le pasarán los últimos recibos. El BNG rechazó la propuesta al considerar que el ejecutivo está "someténdose" a Emafesa y que debe ser la empresa la que aborde estos pagos, y FeC votó en contra, alegando desconocer en qué punto se encuentran las negociaciones con Narón y apostando por estas frente a posibles judicializaciones.

El Partido Popular apoyó en este punto al gobierno, no sin criticar que aún se estén liquidando importes del año 2018, lamentando, además, que no se hayan conseguido acuerdos previos con el Concello de Narón. ●

Escaño cero

Contra Feijóo

engo la impresión que la descarada campaña desatada desde filas gubernamentales y del PSOE contra el nuevo líder del PP, Alberto Nuñez Feijóo, no va a rendir los réditos que esperan.

Y no porque Nuñez Feijóo sea un supermán con facultades para resolver todos los problemas de nuestro país, que son unos cuantos, sino sencillamente porque en la ciudadanía se respira ansias de cambio.

Es lo que ni en Moncloa ni tampoco en Ferraz parecen entender: la gente está bastante harta de ellos, así de crudo, así de simple. Esa es la explicación de que el líder del PP aparezca como favorito en todas las quinielas electorales, no tanto por

sus méritos sino por los deméritos de Pedro Sánchez y los suyos.

Seguramente Pedro Sánchez y sus ministros están contentos de su gestión, creen que han aprobado leyes positivas para el conjunto de la ciudadanía y puede que los más listos sean capaces de preguntarse a qué viene tanta desafección de los ciudadanos. Hay muchas respuestas, entre otras que no han sido capaces de gobernar para todos sino para el que creen su electorado, que no fueron capaces durante lo más duro de la pandemia del Covid, con la excepción de Margarita Robles, de estar cerca del sufrimiento de los ciudadanos. Tampoco han sido capaces de darse cuenta de que, lo que la sociedad demanda, no es la ingeniería social llevada a cabo desde los ministerios de Podemos, sino que les resuelvan sus problemas reales. E incluso puede que ni Sánchez ni los mi-

nistros socialistas terminen de comprender que todas las leyes aprobadas con tinte social se las ha apuntado la vicepresidenta Díaz y Podemos.

Ya digo que, en mi opinión, el recurso simplón de ir a degüello contra Nuñez Feijóo no le va a dar muchos votos al PSOE. Como tampoco se los va a dar seguir con la estrategia de la tensión, tratando, no de adversarios, sino de auténticos enemigos a quienes están en la oposición.

No sé, pero me parece que los 'gurús' gubernamentales no terminan de darse cuenta de que los ciudadanos quieren un poco de serenidad, y de que rechazan los insultos y descalificaciones y sobre todo de que no se cuelgue el "sambenito" de "fascista" a quienes no comulgan con los dictados socialistas y podemitas.

Me parece a mi que lo que la gente quiere es normalidad. Pues eso.

Seguramente Pedro Sánchez y sus ministros están contentos de su gestión, creen que han aprobado leyes positivas para el conjunto de la ciudadanía y puede que los más listos sean capaces de preguntarse a qué viene tanta desafección de los ciudadanos



JULIA NAVARRO

aturuxos



Denso debate para el mes de agosto

AGOSTO es el mes en que se ralentiza por norma la actividad en todas las administraciones. Los políticos aprovechan para tomarse sus días de asueto y las gestiones quedan algo aparcadas con buena parte del funcionariado de vacaciones. Hay acuerdos tácitos sobre la reducción de actividad y las mociones desaparecen de los plenos estivales para hacerlos más digeribles. En todas partes menos en Ferrol, donde un pleno de agosto, tras meses estivales ligeros de actividad, se prolonga nada menos que cinco horas. Temas a debate que, pese a horas de charla, quedan sobre la mesa o son rechazados. FOTO: PLENO | E.C.



Desesperación de la zona rural de Ferrol

SANEAMIENTO, diferencias de pago entre Concellos, controversias en cuanto a la gestión, quejas vecinales... son temas recurrentes en la ciudad naval con respecto al agua. La dificultad para llegar a acuerdos es cada vez más evidente, sobre todo con un Gobierno de ocho sobre 25 y las elecciones a las puertas. Es incomprensible, sin embargo, que no piensen que todos depositan sus votos en las urnas y tiene el mismo valor el voto urbano que el rural. Este seguirá sin saneamiento por falta de negociación y acuerdos. Las parroquias deberían ya tomar la ciudad, porque está claro que no se les escucha. FOTO: ZONA RURAL | AEC.



Desaparecen 10.000 litros de agua

PUES ha debido ser algo paranormal. En el municipio de Meis se llenaron a última hora de la tarde del miércoles dos grandes depósitos de agua para el abastecimiento del lugar de Nogueiró de Arriba. Cada uno de los dos tanques, de 5.000 litros. Ayer por la mañana, menos de doce horas después, ambos estaban ya vacíos. Ver para creer. Y eso que las autoridades llevan tiempo demandando un consumo responsable del agua. El problema es que mientras siga saliendo agua del grifo, el usuario medio no percibe que algo anda mal. Y cuando ya no sale, con llamar ineptos a los políticos ya se arregla. FOTO: OJO, QUE SE ACABA | CEDIDA



Medio siglo del único municipio insular de Galicia

ESTE año se cumplen nada menos que 25 desde la segregación del que, durante más de dos décadas, fue el municipio más joven de Galicia. El único de naturaleza insular. A Illa de Arousa conmemora un cuarto de siglo desde su segregación de Vilanova, el ayuntamiento del que antes formaba parte como parroquia. Esta noche, en A Illa lo celebrarán con el festival "A Raíz". Y, muchos, tal vez, festejando que arranca la operación salida. La presión turística de este paraíso no ha dejado de crecer. Y comienza a ser un problema. De tráfico y atascos. De encarecimiento y no disponibilidad de vivienda. Muchos dudaban de la viabilidad económica de A Illa siendo Concello. Y ahí está. Seguro que con este otro reto, también se puede. FOTO: EL PUENTE HACIA A ILLA DE AROUSA | G. S.

El pleno tumba las cuentas de Emafesa y aplaza la votación del saneamiento rural

El gobierno retiró el punto del orden del día para evitar que fuese rechazado

ROCÍO PITA PARADA
FERROL / LA VOZ

El pleno de agosto se preveía acalorado, y lo fue: en las formas y en el resultado, que deparó al gobierno local un revolcón en temas cruciales para la ciudad. El saneamiento pivotó buena parte de una sesión de casi cinco horas que tumbó las cuentas de Emafesa correspondientes a seis ejercicios, forzó la retirada del punto que incluía el saneamiento de la zona rural y rechazó el pliego para la contratación del nuevo servicio de jardines, que ya había visitado el pleno hace un mes.

El ambiente preelectoral impregnó una sesión de la que el gobierno local únicamente consiguió arrancar el apoyo del PP para reclamar a Narón 3,5 millones de euros por deudas contraídas con Ferrol por el saneamiento. Y la conformidad para el proyecto del colector del río Sardiña, con la única abstención del BNG. El resto constituyó desde el principio un exponente de la convulsa política municipal, ante un salón de plenos repleto de un público compuesto por colectivos con intereses en los distintos debates.

El PSOE pagó el precio de su gobierno en minoría y de llevar a pleno los temas sin tener los votos atados. Y así, en un debate que diluyó la frontera entre los distintos puntos, lo primero que cayó fueron las cuentas anuales de Emafesa del 2016 al 2021, con un balance global de 2,4 millones de euros en pérdidas, documentos contables con repercusión directa sobre los ciudadanos, reiteró la concejala de Economía y Hacienda, María Teresa Deus, al supeditar a su aprobación las inversiones del saneamiento de la zona rural. Pero la oposición no compró el argumento y se plan-



El público llenó el salón de plenos, con la presencia de colectivos que expresaron sus demandas. C. TOJIMIL

tó. Primero el BNG, que acusó al gobierno local de tener como único objetivo «sanear as contas» de Emafesa y su socio privado, en un debate sobre el saneamiento que Iván Rivas calificó de «absoluto despropósito». Le siguió Ferrol en Común, que aunque «por coherencia» dio su insuficiente apoyo a las cuentas, no escatimó reproches a la «derivación» del gobierno socialista y su «brazo de madeira», dijo Suárez, al presentar documentos cerrados sin posibilidad de negociar.

PP: «Estrategia política»

Y el PP, decisivo con sus doce votos, enmarcó la decisión de votar en agosto cuestiones fundamentales en una «estrategia política de huida hacia adelante», consistente en que los plenos rechacen los asuntos «y decir que son las víctimas de algo que ustedes han provocado». Así lo resumió el líder popular, José Manuel Rey, que instó al gobierno a retirar las cuentas del orden del

día: «Reformulémoslas y aprobémoslas sin salvedades para evitar responsabilidades», pidió. El gobierno no atendió la petición y se votó, imponiéndose la suma en contra de los catorce ediles de PP y BNG.

Sí la aceptó el gobierno local tras el arduo debate sobre la adenda al protocolo de ejecución entre el Concello y Emafesa, que incluye las inversiones para el saneamiento de la zona rural, antes de que corriese la misma suerte. El alcalde, Ángel Mato, aceptó retirar el punto. Pero antes tuvo que escuchar a la representante de la Plataforma pola Remunicipalización, Lupe Ces, que lo advirtió de que «vai poñer ao raposo a coidar do galiñeiro do saneamento no rural», en alusión al socio privado de Emafesa, Socamex. Y al presidente de la agrupación de asociaciones de vecinos de la zona rural, Manuel Sendón, que hablaba, defendió, como ciudadano: «Estamos cansados de este juego de tronos», espetó.

«Pensé que veníamos aquí a solucionar un problema, pero veo que cada vez tenemos más», señaló tras pedir a los concejales su apoyo y a que pensarán como ciudadanos. «No queremos votar en contra de esto», advirtió Rey Varela, aludiendo a falta de garantías en la financiación y a la falta de cumplimiento de los puntos tratados en encuentros con el gobierno desde el 2019.

FeC: «Ferrol, a cidade imposible»

«Ferrol no ámbito político é a cidade imposible, estamos atrapados no tempo», expresó Suárez al tiempo que destacó la esterilidad de votar un punto sin haber aprobado las cuentas, mientras Rivas pidió que se desvinculase el saneamiento del rural de Emafesa. Visto el panorama, Mato claudicó: «Retiramos este punto, pero non podemos dilatar máis unha cuestión que é fundamental», y que aseguró que someterá de nuevo a pleno «á maior brevidade posible».

Oposición en bloque al pliego de jardines en una sesión en la que los trabajadores elevaron la tensión

La temperatura se elevó con el debate del pliego de jardines. Regresaba al pleno sin cambios 29 días después de que la oposición hubiese forzado su retirada del orden del día. Y con esos mimbres, el gobierno local se quedó solo en su apoyo a un punto que, defendido, se llevaba a pleno por una cuestión de legalidad para regularizar un contrato vencido desde el 2017 y con el que, defendió la concejala de Obras e Servizos, Ana Lamas, se quería garantizar la estabilidad de la plantilla y un mejor servicio: «Onte [por el miércoles] recibín innumerables queixas» de vecinos, admitió, al tiempo que reconocía que, de ser aprobado, no entraría en vigor hasta el siguiente mandato. No tuvo ocasión de comprobarlo, ya que los tres grupos de la oposición votaron en contra. «É unha ousadía, unha irresponsabilidade e unha provocación», resumió por el PP el viceportavoz, Alejandro Padilla. «Non se poden equivocar dous terzos da corporación e toda a plantilla de xardíns, algo está fallando», dijo Suárez instando al gobierno local a reflexionar. «Esto é unha provocación», coincidió Rivas.

También lo consideraron así los trabajadores, por los que habló en su representación Sindo Pena: «Ninguna corporación ha maltratado a estos trabajadores como la que tenemos aquí delante», aseguró. Someter al pleno el pliego un mes después del debate de julio «lo entendemos como un acto de provocación, un signo de prepotencia y de deslealtad», incidió. Las intervenciones de la concejala Ana Lamas fueron interrumpidas por gritos desde las bancadas y se convirtió en objeto de imprecaciones, insultos y gestos ofensivos por parte de algunos trabajadores presentes, a los que el alcalde advirtió con el desalojo, que al final no se produjo.

El comercio ferrolano repartirá vales regalo para incentivar el consumo

FERROL / LA VOZ

El comercio ferrolano incentivará el consumo en los establecimientos de la ciudad con el reparto de vales regalo. El Concello de Ferrol impulsa la iniciativa, que se presenta como una segunda fase de la campaña *O noso comercio, a nosa historia*. Y consistirá, detalló, en el reparto de rascas que podrán estar premiadas con vales de entre 2 y 400 euros que se podrán canjear en el co-

mercio local. La iniciativa se activará de finales de octubre a mediados de diciembre y girará en torno a la leyenda de un duende con una olla llena de oro que aparece al final del arcoíris.

Durante los cinco primeros días, este personaje estará presente con el reparto de rascas en la calle, que entregará a cambio de subir una foto en redes sociales. A continuación, la campaña se iniciará en los locales que se

sumen a este proyecto del Concello, y distribuirán con cada compra las tarjetas, en las que descubrirán si tienen premio y que, en función del color, definirán en qué tipo de comercios se podrán gastar. Entre los vales no premiados sorteará a principios de diciembre un premio de 400 euros en vales para «repartir e diversificar o consumo», señaló la concejala de Promoción Económica, María Teresa Deus.

Los promotores del parque marino Nordés presentan en Bruselas el proyecto hermano

FERROL / LA VOZ

Los promotores del parque eólico marino Nordés, proyectado a 30 kilómetros de las costas del Ortegal, participarán a finales del próximo mes en la European Sustainable Energy Week, una de las principales citas del sector energético de ámbito europeo. BlueFloat Energy y Sener Renewable Investments fueron los únicos invitados españoles por parte de la Comi-

sión Europea a participar como representantes de la eólica marina flotante en este encuentro, que se celebrará entre el 26 y el 29 de septiembre.

Allí presentarán el Parc Tramuntana, el proyecto que promueven en Cataluña en el golfo de Roses, y que se presenta como el parque hermano del gallego, que sería el más grande de los del consorcio hasta el momento para España.